

El final de la campaña revela un EE UU pesimista y desgarrado

MARC BASSETS, Washington
Ocurra lo que ocurra en las elecciones presidenciales de mañana en EE UU —los sondeos siguen siendo ligeramente favorables a la demócrata Hillary Clinton, que anoche fue exonerada de nuevo por el FBI—, la sociedad está agotada y con

ganas de dejar atrás esta larga campaña. Pero no va a ser tan fácil. Muchos de los demonios nacionales, desde el racismo a la misoginia, han salido a flote. La impopularidad de ambos candidatos, los insultos y descalificaciones de Donald Trump, el descontento generalizado con la clase política y las fracturas raciales y

sociales permiten pronosticar una etapa áspera en la que los enfrentamientos continuarán. Aunque hay que contar con la capacidad de recuperación y la solidez de las instituciones, el país llega a las urnas más fracturado y con peor imagen de sí mismo que en las recientes convocatorias electorales. **PÁGINAS 3 A 6**

Si Hillary fuera Obama...

YOLANDA MONGE, Miami
Lucinda Davila ha conducido hora y media hasta Pembroke Pines y aguanta al aire libre bajo una torrencial lluvia la intervención de la candidata demócrata, que

se queda reducida a siete minutos. Lucinda, nicaragüense de 34 años, madre de tres hijos, con papeles, recela de Clinton. “Me gustaría que Hillary fuera Obama”, se reafirma. **PÁGINA 4**

Trump busca votos demócratas

AMANDA MARS, Sterling Heights
El candidato republicano pesca los últimos votos indecisos en Sterling Heights, Michigan, un Estado demócrata. Donald Trump confía en que el cinturón indus-

trial, en declive desde hace décadas, dé una sorpresa. “No sé si les gusta él o si más bien quieren sacudir a Washington”, dice contrariado Sid Smith, un profesor de 67 años anti-Trump. **PÁGINA 4**

LOS PLANES SOBERANISTAS (1)

La estrategia de Puigdemont

XAVIER VIDAL-FOLCH, Barcelona
El Ejecutivo independentista catalán ha recibido con decepción al nuevo Gobierno de Mariano Rajoy, y en particular que vaya a ser la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría quien se encargue de las relaciones con Cataluña. El presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, intentará hacer frente al “continuismo” del PP ampliando su base social al ámbito de la izquierda radical de los *comunes*, la amalgama que forman Ada Colau, Iniciativa per Catalunya-Verds y el *podemismo*. **PÁGINA 23**

Sánchez reúne en secreto a los críticos para urgir el congreso

ANABEL DÍEZ, Madrid
El ex secretario general del PSOE Pedro Sánchez se reunió el pasado jueves en secreto en un hotel de Madrid con ocho dirigentes afines, pertenecientes a media docena de federaciones, con el objetivo de fijar una estrategia para presionar a la gestora a fin de que convoque el congreso extraordinario del partido cuanto antes. **PÁGINA 21**

El PSC reafirma su soberanía y el alejamiento del PSOE

ADEMÁS



May planta cara a los partidarios de un 'Brexit' suave

“Los parlamentarios y colegas que rechazan el resultado del referéndum han de aceptar lo que el pueblo ha decidido”, dice Theresa May en *The Sunday Telegraph*. **P8**

deportes

Bale lleva al Real Madrid al triunfo ante el Leganés (3-0)

El Barça gana en Sevilla (1-2) y mantiene la persecución



LIBRES DE LA BARBARIE. Miles de iraquíes que han sufrido durante más de dos años el salvajismo del Estado Islámico (ISIS) en Mosul lograron ayer salir hacia zonas más seguras. En Raqa (Siria), iraquíes y kurdos libran también duros combates contra el ISIS. / T. AL-SUDANI (REUTERS) **PÁGINA 7**

El próximo congreso del Partido bloquea la reforma anunciada hace tres años

China: primero la política, luego la economía

XAVIER FONTDEGLÒRIA, Pekín
A finales de 2013, China anunció un programa de reformas económicas que sorprendió al mundo por su ambición. Tres años después, casi nada se ha cumplido y las consecuencias empiezan a ser visibles. El crédito crece a un ritmo mucho mayor que la economía; las compañías no pueden pagar las deudas; la morosi-

dad de los bancos se dispara; las salidas de capital siguen a la orden del día; el yuan se deprecia y la burbuja inmobiliaria se extiende. La política lo condiciona todo. El año que viene, el congreso del Partido Comunista relevará a gran parte de la cúpula dirigente del país. Antes de ese conclave no se espera ninguna medida económica de calado. **PÁGINA 49**

